



PONLE CARA

Campaña de personas Sin Hogar 2019

¿Qué celebramos?

El pasado mes de octubre se celebraba la Campaña de las personas Sin Hogar 2019. Cáritas Diocesana de Zamora se sumó a la campaña lanzada por Cáritas Española. Para poder acabar con el sinhogarismo es imprescindible visibilizar a quien lo sufre, a las personas concretas, hombres y mujeres que ven vulnerados sus derechos cada día, teniendo que dormir en la calle, o en una infravivienda, o a punto de sufrir un desahucio sin una alternativa de alojamiento.

María León, responsable del Centro de Acogida “Madre Bonifacia” de Cáritas Diocesana de Zamora, presentó en rueda de prensa la Campaña Sin Hogar 2019 bajo el lema “Ponle Cara”. León estuvo acompañada, en la presentación, por dos personas; un actual residente y una antigua residente que han contado la problemática que les llevó a verse abocados a la calle. Posteriormente usuarios del centro realizaron un acto de calle para sensibilizar a la población.

Lo que viene...

“Todos tenemos un ángel, especialmente en Navidad” es el lema de la Campaña de Navidad 2020. El lema elegido para la campaña se sustenta en la generosidad y la colaboración de miles de personas que invierten con sus pequeñas acciones en cambiar situaciones de vulnerabilidad o exclusión social. Ellos son los verdaderos ángeles de la Navidad. La Colecta Especial de Navidad se desarrollará en la Diócesis de Zamora el próximo domingo, 5 de enero.

**Todos tenemos un ángel,
especialmente en Navidad**

Tú también puedes ser un ángel. Dona en caritas.eszamora



FRATERNIDAD UNIVERSAL

Sínodo Amazonía

El 15 de octubre del 2017, el Papa Francisco convocó una Asamblea Sionodal Especial sobre la Panamazonía, bajo el lema “Amazonía: nuevos caminos para la Iglesia y para la Ecología Integral”. El objetivo principal es “encontrar nuevos caminos para la evangelización de aquella porción del Pueblo de Dios, sobre todo de los indígenas, muchas veces olvidados y sin una perspectiva de un futuro sereno. El Sínodo se celebró en Roma del 6 al 27 de octubre de 2019.



La Amazonía es una región de América del Sur, con una extensión similar a 14 veces España, formada por 9 países: Brasil, Bolivia, Colombia, Ecuador, Perú, Venezuela, Suriname, Guayana Francesa y Guayana.



La población de este vasto territorio es de cerca de 34 millones de habitantes, de los cuales más de tres millones son indígenas, pertenecientes a más de 390 grupos étnicos. La Justicia Social y los derechos de estos pueblos son una indicación prioritaria para el Papa Francisco.

El Sínodo es una apuesta por la defensa de la tierra y el cuidado de la cultura de los pueblos y comunidades de la Amazonía, donde las voces del territorio son claves para descubrir lo esencial de la vida y para hacer que estos pueblos moldeen culturalmente las iglesias locales.

Este Sínodo ha sido trascendente para Caritas Española, no sólo por estar en los inicios de la conformación de la REPAM (Red Eclesial PanAmazónica) sino también por el trabajo directo con comunidades hermanas de la Amazonía, por nuestra implicación en el proceso del Sínodo así como por el grupo de trabajo confederal de Amazonia (en el que estamos Caritas Zamora).

Ha supuesto una llamada a la conversión para un mayor compromiso, personal y comunitario, con el cuidado de la Creación, desde la escucha atenta al clamor de los pueblos amazónicos y ha sido un momento trascendental para abrir nuevos caminos en la Iglesia Universal.

Los padres sinodales que componen la Asamblea Especial para la Región Panamazónica aprobaron un Documento final con 120 conclusiones. Estas propuestas están ahora en manos del Papa Francisco para que se conviertan en punto de partida para una futura exhortación apostólica.

Cooperando con las Hijas de la Caridad en Marruecos

Sor Concepción Villarino, Hija de la Caridad desde los 25 años, ha estado en Marruecos desde 1997, alternando con algunos años de responsabilidades en colegios de su congregación.

Los destinos en los que ha estado en Marruecos han sido: Alcazarkibir, Temara, Larache y de nuevo Alcazarkibir, donde se encuentra en la actualidad. Junto con otras dos prestan ayuda en los diferentes centros de servicios sociales dirigidos a la promoción de la mujer, enseñanza y sanidad.

El pasado 5 de noviembre, mientras se encontraba unos días en España, tuvimos la oportunidad de escuchar su testimonio sobre la situación y contexto actual de Marruecos y el trabajo que realizan en Alcazarkibir las Hermanas. Compartió con nosotros el apoyo que prestan a la Asociación Lindalva, situada en el poblado de Aain Laabib, que también es acompañado y apoyado desde Caritas Diocesana de Zamora.

Desde Caritas Diocesana de Zamora apoyamos este proyecto poniendo en práctica así nuestro modelo cooperación fraterna. Se ayuda a las mujeres de la asociación Lindalva para que puedan asistir a cursos de formación en corte y confección y ampliar así su trabajo con la confección de chilabas y todo tipo de ropa tradicional: tekcheta, kandora, blusas... para fiestas y bodas. Se pretende que obtengan mayor preparación y tengan otra vía para conseguir recursos que ayuden a sus familias y a la comunidad en la que viven.

Además hemos iniciado otra acción con ellas dentro de la cooperación fraterna. Las Hijas de la Caridad, nos envían productos artesanales que ellas confeccionan en la asociación con dos objetivos:

Por un lado informar y sensibilizar y por otro vender los productos que ellas elaboran a través del programa de comercio justo.



Ponencia Sor Concepción Villarino



Asociación Lindalva



HISTORIAS DE VIDA

Comenzamos esta andadura con uno de nuestros residentes más longevos, Lucas Matías González, 96 años recién cumplidos. Lucas ingresó en la residencia "Matías Alonso" junto a su mujer, Francisca, el día 8 de Enero de 2010. Los recuerdos que tiene de su infancia y de sus padres, son muy buenos y agradables. Eran 10, sus 8 hermanos y sus padres, y vivían en una casa típica de aquellos años hecha de adobe y teja. En esos tiempos los juguetes no existían, excepto los que se hacían ellos mismos, y que sí, hacían gamberradas: ir a llamar a las puertas o descolgar la ropa tendida, pero que no muchas porque entonces las cosas eran más "rectas".

De hecho dice que los castigos eran muy duros, sobre todo en la escuela, les pegaban con varas de madera y les daban muchas collejas. Recuerda el frío que pasaban, iban con pantalones cortos y apenas tenían una estufa, dice que "el clima ha cambiado muchísimo, ya no hay pinganillos como en esos años, ni aquellas heladas increíbles".



LA ESCUELA, LAS CANCIONES, EL DÍA DE SU BODA...

De la escuela tiene vagos recuerdos, pero agradables. Eran muchos niños, no como ahora, y jugaban mucho. La asignatura que más le gustaba eran las matemáticas. En la escuela le decían "Lucas el que perdió el sombrero", porque había una lectura sobre eso en los libros de entonces.

A los 8 años ya iba al campo a buscar la leche todos los días con su padre que tenía ovejas y pedía permiso al maestro por si llegaba tarde. Lucas era agricultor, ha trabajado toda la vida con ovejas. En aquella época los sueldos eran muy "cortos", su primer jornal fue de 16 pesetas.

El cine comenzó cuando él tenía 20 años y vio muchas películas, pero una que le gustó mucho fue "Los últimos de Filipinas". También evoca canciones de sus tiempos, esas que se tocaban con el piano como la Campanera. Viajes no ha hecho muchos, lo más lejos a los Pirineos o a Roncesvalles donde hizo la mili, allí se licenció. El resto de viajes a Madrid y por aquí cerca.

Se casó joven, con Francisca, ella era de su mismo pueblo. Se conocieron en el cine, se sentaban juntos y su noviazgo fue corto porque se conocían de siempre. Tuvieron tres hijos y cuidó de ella hasta que falleció, "era una mujer fantástica" comenta Lucas mientras se queda pensando en que las bodas de antes no eran como las de ahora. Su mujer se casó de negro y se celebró en casa. Se pelaban las gallinas y comían todos juntos. No había viaje de novios porque la economía no daba para ello.

Recuerda que con 9 años vio por primera vez una televisión que trajo un hombre de Bilbao. Dice Lucas que el maestro los llevó a ver "un cajón que hablaba mucho y tenía gente dentro". También viene a su memoria una máquina que le trajeron sus hijas que sumaba muy rápido los litros de la leche de sus ovejas (calculadora). El teléfono móvil se lo regalaron, pero no lo quiere porque es un lío, se descarga...

LAS COSAS DE AHORA

Para Lucas todos los inventos son buenos, y le llama mucho la atención lo de poder volar.

De los jóvenes de ahora no envidia nada, comenta que no entiende estas modas, que para él son libertinajes, se sale de noche y se duerme de día, lo respeta pero no lo entiende.

Echando una mirada atrás dice que lo que más le impactó fue la guerra y ver como familias de diferentes bandos se separaban, cree que lo que ocurre hoy en día puede llevarnos de nuevo a esa tristeza.

Y algo que le marcó por parecerle casi imposible fue que el hombre pisara la luna.

Recuerda con mucha felicidad el día de su boda y el nacimiento de sus hijos. "Eso no se cambia por nada", dice.

Le digo que después de todo lo vivido si tuviera que darme algún consejo... ¿cuál sería? Y Lucas responde que "ir derecho por la vida y respetar a todo el mundo".

El día 13, Lucas cumplió 96 años, y sigue siendo un referente en el centro. A día de hoy hace recados a sus compañeros, ayuda con el jardín, se ocupa de regar y vigilar las plantas y se apunta a cada actividad que se programa.

Sus "ruedas" (piernas), ya le fallan por lo que ha empezado a utilizar un andador, pero su memoria sigue viva, y continúa relatando sus recuerdos y poemas.

Y lo mejor, Lucas siempre sonríe.

HISTORIAS DE VIDA

Entrevistamos a Isidro Casado Fernández, usuario de la Residencia Virgen de la Salud, de Alcañices (Zamora).

P.- ¿En qué año nació y que recuerdos tiene de sus padres?

R.- Nací el 23 de Febrero de 1923 en Nuez de Aliste. Me quedé sin padre a los 12 años. Cuando empezó la Guerra Civil mi padre se fue a Portugal, ya que tenían miedo a que le pasase algo porque habían tenido problemas. Lo mataron en Madrid en el Cerro Los Ángeles, murió en el Hospital del Escorial, en el frente. Éramos 5 hermanos y yo el mayor de los cinco, el menor no conoció a mi padre, estaba mi madre en cinta cuando él falleció. Mi madre fue la que nos crió y murió en Argentina estando con mi hermana.

P.- ¿Cuál fue su primer oficio?

R.- Mi abuelo era carpintero y me enseñó el oficio; con 16 años comencé a trabajar de carpintero en el pueblo. Me gustaba mucho y de hecho me apunté a la Escuela de artes y oficios de Madrid porque me interesaba mucho la escultura y quería aprender. No pude quedarme porque de letras no sabía, y me volví al pueblo, a continuar en la carpintería.

P.- Durante la época de los 40 y 50, tras la Guerra Civil, muchos españoles emigraron a Latino América, ¿ha sido su caso?

R.- Si. En Enero de 1952 me fui a Brasil, mi mujer y mi hija se quedaron en el pueblo. Tardamos 12 días en barco. A los tres días de llegar ya tenía trabajo en un taller de carpintería. Más tarde me dediqué al comercio entre Brasil y Bolivia llevando cortes de tela que vendía a los sastres. Después puse una tienda por mi cuenta en Santa Cruz de La Sierra (Bolivia) con un socio que era de Italia; la tienda se llamaba "El mundo elegante". Vendía prendas de caballero y señora. Al cabo de un tiempo rompí relaciones con mi socio italiano, pero quedamos como amigos. En la tienda vendía los artículos que importaba de España, Argentina y Brasil.

P.- ¿Qué pasó con su mujer e hija?

R.- Teniendo la tienda de telas en Bolivia, mi hija Laura me fue a conocer. Yo pagaba su colegio en Madrid (era un colegio de monjas). Nunca me desprecupé de ella. Con respecto a mi relación con mi mujer finalizó, aunque legalmente no llegamos a separarnos.

P.- ¿Tuvo más hijos?

R.- Tuve también un hijo en Bolivia que actualmente trabaja en Madrid en un Banco. Mi hija actualmente está jubilada y es enfermera. Con mis dos hijos tengo una muy buena relación. Siempre me he preocupado por ellos.

P.- ¿Cuándo y por qué regresó a España?

R.- Regresé a España en el año 2007 y vine a visitar a mi hermano Agustín que estaba en la residencia, aquí en Alcañices. A los pocos meses me vine yo también a la residencia. Estuvimos siempre juntos y muy bien hasta que él falleció hace dos años. Llevo en la residencia 12 años. He tenido suerte nunca he estado enfermo y he tenido una vida feliz.

P.- ¿Cuál ha sido el momento más feliz de su vida?

R.- Fue cuando conocí a mi hija. Fue toda la colonia española a recibirla. Muy emocionante. Ella tenía 16 años.

P.- ¿Qué envidia de los jóvenes de ahora?

R.- Que han tenido la oportunidad de estudiar y yo no la tuve.

P.- ¿Su secreto para estar tan bien a los 97 años?

R.- He tratado de vivir bien siempre, mi filosofía de vida es pasarlo bien y disfrutar de la vida.



Isidro Casado Fernández.
Residencia "Virgen de la Salud", Alcañices

REPORTAJE CENTRAL



PRESENTACIÓN CAMPAÑA

María León, responsable del Centro de Acogida "Madre Bonifacia" presentó en rueda de prensa la Campaña Sin Hogar 2019 bajo el lema "Ponle Cara". La directora estuvo acompañada, en la presentación, por dos personas; un actual residente y una antigua residente que han contado la problemática que les llevó a verse abocados a la calle.

Cáritas Diocesana de Zamora atendió el pasado año a 816 personas en el Centro de Acogida. La directora del Centro de Acogida, María León, puso de manifiesto que "hay un aumento de mujeres de mediana edad que están en una situación de abandono a raíz de la pérdida del empleo y de la pérdida de la

vivienda al no tener recursos económicos". Por otra parte destacó que a consecuencia de ello hay una "derivación en problemas de salud mental y emocional que las sumerge en una situación irreversible".

María León contextualizó esta realidad "con respecto a Zamora destacamos tres perfiles principales en el último año. Mujeres y hombres con problemas de violencia en el ámbito familiar, personas que salen de la vivienda por impago no sólo por desahucios sino también por complicaciones, ya que no acceden a viviendas de una forma legal y personas extranjeras con solicitud de protección internacional que para nosotros ha sido novedoso".

TESTIMONIOS

Antonio Uceda, residente del Centro de Acogida, tiene 64 años y se vio abocado a esta situación tras "arruinarse" cuando el sector de la construcción fue castigado durante la crisis económica. Uceda afirma que "la sociedad nos ignora, hay mucho rechazo e hipocresía, pero tenemos una dignidad humana aunque no lo entiendan". Antonio Uceda recuerda que él pertenecía a la sociedad, ocupaba un espacio en ella y fue por aquel entonces cuando su abuelo le decía, "cuando veas a un pobre ayúdalo, no pases de largo" hoy evoca ese recuerdo con la mirada desde el lado del necesitado y reflexiona "la ayuda es necesaria para salir de esta situación".

El Centro de Acogida "Madre Bonifacia" se ha enfrentado durante este curso a la novedad de encontrarse con personas extranjeras con solicitud de protección internacional, Cáritas se vio abocada a esta situación como cuenta la responsable del centro, María León, "sin saber muy bien cómo hacerlo".

Magdalena Zabaleta tiene 51 años es de El Salvador, llegó a España en marzo con sus dos hijos de 26 y 14 años.

Después de una breve parada en Valladolid en la que no encontró ningún tipo de ayuda excusándose en que no podían ofrecérsela porque estaba acompañada de una menor, llegó a Cáritas Diocesana de Zamora aconsejada por una familia de su país natal. "Vinimos a solicitar ayuda y nos abrieron las puertas, pero no sólo eso también nos dieron una ayuda emocional, ya que veníamos mal". Magdalena Zabaleta ha aprovechado la ocasión para agradecer a todas las personas que le brindaron ayuda "estoy muy agradecida con Dios, con el Padre Antonio delegado-director de Cáritas, con María la directora del centro, las cocineras, con los monitores y voluntarios que dan su servicio y atención y también estoy agradecida con el personal de Cáritas Empleo y personal de Cáritas en las oficinas".

Ponle cara

" Me quedé sin trabajo, el banco me desahució y ahora vivo en la calle. Lo peor es que parece que dejas de existir. Llegó un momento en que no me importaba nada. "

Sara 41 años

¿y tú que dices?
di basta
NADIE SIN HOGAR

Campaña de personas sin hogar
27 de Octubre de 2019

ORGANIZA: Caritas
COLABORA: [Logos of collaborating organizations]

REPORTAJE CENTRAL

ACTOS DE CALLE CAMPAÑA SIN HOGAR 2019

Los usuarios del centro de Acogida Madre Bonifacia se convirtieron en actores por un día para representar, en la Plaza del Maestro Haedo, a la ciudadanía la adaptación teatral del libro 'Mi nombre es Skywalker'. La obra narra la historia de un mendigo que pide limosna a la puerta de un supermercado y que a ojos de los clientes es invisible, o así lo cree la pequeña Raquel protagonista, puesto que nadie se fija en él. Una metáfora para dar a conocer la invisibilidad de las personas sin hogar.

REPORTAJE FOTOGRÁFICO



Lo que viene...

CAMPAÑA DE NAVIDAD 2019

**Todos tenemos un ángel,
especialmente en Navidad**

Tú también puedes ser un ángel. Dona en caritas.es/zamora



¿Quién no ha sentido alguna vez cerca a alguien especial, alguien que en un momento difícil o muy importante de su vida le ha hecho sentir comprendido, acompañado o, simplemente, escuchado?

Todos hemos tenido un ángel, ese alguien que nos ha hecho sentir el corazón ensanchado, lleno de esperanza. Alguien que nos ha hecho sonreír, que ha hecho brotar en nuestro corazón el agradecimiento y ha conseguido traspasar nuestros límites y fronteras.



HAZ CÁRITAS

LOS MEJORES REGALOS SE HACEN CON LAS MANOS

Hablar de voluntariado joven en Caritas Diocesana de Zamora es un tema complicado, la despoblación es una de las principales causas por la que nuestros jóvenes han de buscarse la vida fuera de nuestra tierra, bien para formarse o bien para buscar un trabajo acorde a su formación.

En principio si preguntamos a cualquier persona que conozca el entorno de Caritas por voluntariado joven nos va a decir que no existe, que aquí no hay jóvenes y que los que hay no tienen el compromiso necesario que nuestra entidad necesita.

Es necesario valorar lo que tenemos y dar visibilidad a los jóvenes que tenemos en nuestra Caritas y también saber el compromiso que ellos adquieren entiendo las necesidades y obligaciones de los mismos.

A continuación contamos con tres testimonios de tres jóvenes diferentes que realizan o han realizado voluntariado en diferentes programas de Caritas:



Alex, 21 años .Voluntario Centro de Apoyo al Menor.

“El voluntariado que realizó en Caritas, me proporciona un crecimiento personal enorme, así como una satisfacción plena, sabiendo que estoy dando mi tiempo por una buena causa, intentando aportar lo máximo de mi persona en todo momento. El compromiso generado en estos cuatro años, es un motivo más por el que seguir trabajando con una sonrisa y con las ganas del primer día”.



Lucía, 21 años fue Voluntaria Caritas Interparroquial Toro

“Para mí el voluntariado en Caritas era la forma más directa de cambiar las cosas que no me gustaban del mundo y de dar gracias por las circunstancias en las que yo vivía pero otros no.

Antes de marcharme a vivir fuera de mi pueblo por estudios, mi compromiso era continuo y me involucraba bastante, sobre todo en los periodos de verano y de Navidad. Me gustaría retomar mi compromiso, aunque fuera de manera puntual o intermitente.”.



María, 26 años .Voluntaria Centro de Acogida “Madre Bonifacia”.

“Ser voluntaria para mí es una forma de enriquecimiento personal, no sólo por lo que yo pueda aportar a los demás, sino por lo que mi labor me aporta a mí por parte de los usuarios, su respeto y cariño
Mi compromiso es de un día semanal por lo normal y excepcionalmente más veces si hay otras actividades. No voy más por motivos laborales y académicos”.

Alex, María y Lucía son solo tres ejemplos de que si que hay jóvenes con compromiso, de que les importa lo que ocurre en nuestra provincia, y que se sienten parte de Caritas Diocesana de Zamora.

¡Gracias!

Programa de Voluntariado.



EL CHAFARIL

...desde la Concienciación y ...el Compromiso

Hace unos días, el 15 de Noviembre, celebrábamos el "Día Mundial Sin Alcohol". Es una propuesta de la Organización Mundial de la Salud (OMS) para reflexionar y concienciar a la población acerca de la problemática que el alcohol representa para el ser humano. El objetivo es prevenir una enfermedad que no conoce de edad, género o clase social. De hecho, las cifras son espeluznantes: la edad de inicio en el consumo de esta «droga legal» es a los 12,6 años, lo consume un 84% de la población de forma diaria y que 1.700.000 personas reconocen que consumen con exceso los fines de semana. Según los datos de la OMS, el alcohol ocasiona alrededor de 3,3 millones de muertes al año. Una cifra que representa el 6% de las defunciones a nivel mundial. Además es el responsable de más de 200 enfermedades, discapacidades y otros trastornos. Esto ocurre porque es una sustancia económica, permitida legalmente y aceptada socialmente. El alcohol es una de las sustancias adictivas más extendidas en el mundo. Se tienen constancia de que en el 50% de los accidentes de tráfico, está presente el alcohol, e igualmente en el 35% de los accidentes laborales.

Pero nadie sopesa la infinita devastación que el alcohol causa en otros muchos aspectos de nuestra existencia diaria. La ingesta de alcohol, conlleva suicidios, borracheras, vandalismo, violencia, peleas, divorcios y separaciones, incidencia negativa en la educación de los hijos y su rendimiento escolar, así como el alto coste de tratamiento y rehabilitación de todas estas personas.

Y lejos de creer que eso ocurre solo a ciertas personas, si miramos con detenimiento, los daños producidos por el alcohol afectan a una gran cantidad de gente, de uno y otro sexo, en nuestra sociedad, aunque solo una pequeña parte de ella estén identificados como alcohólicos.

La mejor herramienta para prevenir esta enfermedad es la educación y las campañas de prevención, para concienciar a la población de los problemas que generan todas las adicciones. Es necesario sensibilizar y comprometer a los padres para que eduquen a sus hijos en los peligros asociados al alcohol y en un uso razonable del mismo.



C.R.R.A "San Román".

CRECER JUNTOS



La familia, centro de la persona

Ser padres es una de las actividades más complejas que el ser humano puede asumir y donde tiene una duración ilimitada. Además, en algunos momentos llega a ser difícil, ya que no hemos sido enseñados para ello. Algo conocemos a través de la experiencia con nuestros padres de forma vicaria. Es un reto al cual va parejo un vínculo basado en el amor incondicional que conllevará unas inercias permanentes en la búsqueda del bienestar del hijo.

Ser padres es dejar el legado en el hijo, iniciándose en la misma gestación. En este momento ya empieza la preocupación porque todo vaya bien, propiciando todas aquellas condiciones para que así sea. Posteriormente y tras el nacimiento, se continúa con esta misión, ampliándose a establecer una correcta crianza. En este momento es cuando cobra especial importancia las actitudes y comportamientos de los padres, ya que serán los referentes. Si el comportamiento de los padres es adecuado, condicionará en el hijo en una misma dirección. Los padres son las guías más importantes en los primeros años de vida, incluso llegan a ser "héroes". Según crece el hijo, va viendo realidades y establece cuestionamientos sobre su entorno, de los cuales no se escapan los padres. Es muy importante, la coherencia de los ascendientes en la educación de los hijos y en la trasmisión del afecto para ir constituyendo en él una persona potencialmente generosa, cercana y respetuosa. En definitiva, los valores personales muy importantes en la convivencia y desarrollo personal se gestan y practican en la familia, para proyectarlas al exterior en las relaciones con los demás. Las personas, nacemos y nos hacemos. Nuestros padres son la primera piedra donde se edificará un templo llamado PERSONA.

Educar equivale a formar a una persona para que viva como tal y en ello tiene especial importancia los padres. Nuestros progenitores siempre son y serán nuestro centro en la edificación de nuestra esencia.

Programa Fénix-Ícaro.

COMERCIO JUSTO

DE CÓMO EL COMERCIO JUSTO ROMPE EL CÍRCULO DE LA POBREZA

La Coordinadora Estatal de Comercio Justo nos facilita datos concretos con los que se comprueba que otra economía es posible y sostenible si se tienen en cuenta a las personas y al medio ambiente.

Podemos poner ejemplos sencillos: Bangladesh vive fundamentalmente de la industria textil, de hecho supone el 80% de sus exportaciones. Gran parte de la ropa que venden en nuestras tiendas y centros comerciales procede de allí y eso ha supuesto un enorme crecimiento económico para Bangladesh, pero no ha reducido la pobreza en la que viven la mayoría de sus habitantes que además se enfrentan a jornadas maratónicas y con condiciones laborales peligrosas. Una vez más la economía al servicio de unos pocos y a costa de casi todos. Hablamos de un país de 165 millones de personas en el que el 40% son muy pobres.

En Bangladesh hay una organización de comercio justo llamada BaSe que da trabajo a más de 10.000 personas, el 90% mujeres y gran parte de ellas con discapacidad física o psíquica. El objetivo fundamental es mejorar su calidad de vida y facilitar su independencia económica.

El salario que reciben es el doble del salario mínimo que se percibe en Bangladesh. Imaginemos eso en España: un sueldo de 1800 euros que muchos firmaríamos. Pero no sólo es el pago justo, desde BaSe se cumplen los diez principios de comercio justo y en sus talleres no trabajan niños, las condiciones laborales son las que marca la OIT, no se discrimina por raza, sexo o religión, se respeta el medio ambiente...



Mujeres trabajadoras en Bangladesh

Además BaSe facilita a sus usuarios sanidad, créditos y educación. BaSe pone a disposición de sus trabajadores y familiares una red de escuelas que no discriminan por cuestiones de género, raza o religión, algo que en el resto del país no es nada frecuente. Así se consigue romper el círculo de la pobreza.

Los productos que proceden de Bangladesh y que se venden en las tiendas de comercio justo suelen ser cestas de yute, artículos textiles de decoración y calzado. El comercio justo rompe el círculo de la pobreza y sus efectos se notan considerablemente allí donde están implantados. Por desgracia hoy sólo supone el 1% de la economía mundial, pero irá creciendo poco a poco con la ayuda y el compromiso de todos, al menos el camino está marcado y vemos que funciona.

Comercio Justo. Área de Economía Social.

UNA DE CURAS....

Hablemos de nabos, animales, carreras y ausencias

Mi nombre es Rubén y como para el comienzo de esta experiencia quería hablar de algo propio de estas fechas como es el adviento y la navidad, pues me fui a preguntar a D. Jeremías y D. Miguel, de la Casa Sacerdotal, para que "me iluminen" como personas antes que como sacerdotes (si es que se puede) y esto es lo que me cuentan:

-¿navidad? Lo primero que se me viene a la cabeza es comer, beber, atiborrarse de comida y bebida y pasarlo muy bien, a lo grande. Dejamos de ser "persona" y pasamos a ser "animal"; en vez de salir al encuentro de otro, al encuentro de Dios, salimos corriendo pero para el lado contrario.

-Y qué decir del adviento. ¡El tiempo en que se asientan los nabos! ¡Los mejores nabos en adviento! ¡Ya lo dice el refrán!

Ahora ya, poniendo un poco de cordura a esta conversación, saco en claro que tenemos que madurar (como los nabos) porque llega el tiempo de preparación para la navidad.

El Adviento es el primer período del año litúrgico cristiano, y es tiempo de preparación espiritual para la celebración del nacimiento de Cristo, motivo de alegría para los cristianos.

El Adviento está dividido en dos partes: las primeras dos semanas sirven para reflexionar sobre la venida final del Señor, cuando ocurra el fin del mundo; mientras que las dos siguientes sirven para reflexionar concretamente sobre el nacimiento de Jesús y su irrupción en la historia del hombre en Navidad. Pues eso, que en estas fechas olvidémonos de las preocupaciones en el trabajo, de los exámenes, de la función del cole de los niños, de papá Noel, de la compra de regalos, y vivamos con alegría el verdadero sentido de este tiempo, tiempo de encuentro y de paz, aún con la añoranza de quienes ya no están.



Don Miguel y Don Jeremías
Casa Sacerdotal "San José"

Casa Sacerdotal "San José".



FOTONOTICIAS

MAGOSTO EN EL C.R.R.A "San Román"
El otoño tiene un aroma característico..., el de las castañas asadas. El Centro Regional de Rehabilitación de Alcohólicos (C.R.R.A. "San Román") de Caritas Diocesana de Zamora celebra la época otoñal con el tradicional magosto. Los participantes del centro, situado en la Finca El Chafaril en el término municipal de Peleagonzalo, han pasado una bonita jornada de encuentro alrededor del fuego, asando unas ricas castañas y compartiéndolas juntos.



CUMPLEAÑOS EN LA RESIDENCIA "MATÍAS ALONSO" DE CÁRITAS
La residente Dña Josefa Andrés Temprano cumple 104 años y lo han celebrado con una eucaristía. A continuación compañeros, familiares y trabajadores se han dado cita en el centro de Caritas Diocesana de Zamora, situado en Villarrín de Campos, para cantar a Josefa el cumpleaños feliz, entregarle un detalle y un ramo de flores.



III JORNADA MUNDIAL DE LOS POBRES

El Mensaje del papa Francisco con ocasión de la III Jornada Mundial de los Pobres es una llamada que urge a toda la Iglesia, a la comunidad de creyentes y al resto de la sociedad, a devolver la esperanza perdida a causa de la injusticia, el sufrimiento y la precariedad de la vida que viven millones de personas pobres en nuestro mundo.



CLAUSURA DEL CURSO EMPLEO DOMÉSTICO

Nuestro Delegado-Director, Antonio J. Martín de Lera ha sido el encargado de la entrega de diplomas de esta acción formativa llevada a cabo por el Programa de Empleo de Caritas Diocesana de Zamora. Este curso es cofinanciado por el Banco Santander dentro del Proyecto de Apoyo al Empleo y Economía Social 2019.

Desde Caritas Diocesana de Zamora le damos la enhorabuena a todas las participantes y agradecemos enormemente el esfuerzo y dedicación a los profesores/as que han hecho posible el desarrollo del curso.



AGENTES DE CÁRITAS COMIENZAN EL CURSO DE DOCTRINA SOCIAL DE LA IGLESIA

Trabajadores, voluntarios y participantes de los diferentes centros y programas de Caritas Diocesana de Zamora comienzan una nueva edición del curso "Doctrina Social de la Iglesia". Durante este curso un total de 38 alumnos ampliarán sus conocimientos sobre la Doctrina Social de la Iglesia, la estructura, los programas y el modelo de acción social de Caritas, y políticas y servicios sociales.



FOTONOTICIAS

DÍA UNIVERSAL DEL NIÑO

Nuestros Centros de Apoyo al Menor (CAM) celebran el Día Universal del Niño. Os dejamos unas fotos de las actividades con el objetivo de reivindicar los Derechos de Todos los Niños. Los talleres se han llevado a cabo tanto en los dos centros situados en Zamora capital como en nuestro centro de Fermoselle. Caritas Diocesana de Zamora hace una apuesta clara por la infancia, el pasado año atendió en sus centros a más de 150 menores y 115 familias.



CURSO "GESTIÓN DEL CAMBIO"

Responsables de centros y programas de Caritas Diocesana de Zamora participaron en esta acción formativa llevada a cabo por Global Cess de la mano de la profesora María Jesús Mata que empezó el curso citando a Charles Handy: "El cambio es sólo otra palabra para decir crecimiento, otro sinónimo de aprendizaje". Durante estas dos jornadas los participantes se han acercado a los tipos de cambios, las resistencias hacia ellos, el perfil de los participantes y las herramientas para una buena gestión del mismo.



LAS RESIDENCIAS DE CÁRITAS CELEBRAN EL MAGOSTO

Nuestros mayores de las residencias situadas en las localidades de Fermoselle, Toro, Alcañices, Carbajales de Alba y Villarrín de Campos celebran el magosto. Unas jornadas para compartir, disfrutar y degustar unas ricas castañas, hechas al fuego, todos juntos. El Programa de Mayores de Caritas Diocesana de Zamora atendió el pasado año a más de 540 ancianos.

ENTREVISTA A VOLUNTARIOS

Julia es voluntaria del Centro de Apoyo al Menor situado en el Barrio de Peña Trevinca desde el año 2013.

P.- ¿Cómo decidió empezar su voluntariado?

R.- Estaba sin trabajo y en casa me agobiaba y pensé voy a hacer algo útil y quería que fuese relacionado con los niños



P.-¿Qué le aporta ser voluntaria?

R.- Quiere seguir y seguiré viniendo porque los niños me dan mucha alegría. Porque entro por la puerta y si tengo algún problema o alguna situación difícil a mí se me olvida todo, ya solo estoy pendiente de ellos.

P.-¿Qué le diría a alguien que esté pensando hacer un voluntariado?

R.- Le diría que no lo piense. Que es una gozada ser voluntario. Que es genial no solo en el CAM seguro que en cualquier programa e Caritas es una gran experiencia.

P.-¿Qué cualidades cree que debe tener una persona para hacer voluntariado?

R.-La más importante es que tenga tiempo, que tenga paciencia que el programa donde haga el voluntariado le guste.

Cáritas Diocesana de Zamora estrena nuevo espacio web



Cáritas Diocesana de Zamora se suma así al Proyecto Web Confederado llevado a cabo de la mano de Cáritas Española. Tras unos meses de trabajo llega la nueva plataforma digital como una versión renovada en cuanto al diseño, estructura de contenidos, y con fácil e intuitivo manejo para el usuario. Este espacio da cabida a todo tipo de contenido de centros y programas, localización de los mismos, noticias, eventos, memorias, folletos, archivos multimedia, realización de donativos, estructura de la entidad etc. Descúbrelo en el siguiente enlace: <https://www.caritas.es/zamora/> o poniendo Cáritas Zamora en cualquier buscador.

Cartel Campaña de Navidad de Cáritas. Año 1960.



Diciembre

1 de Diciembre de 2019
Primer Domingo de Adviento.

5 de Diciembre de 2019
Día del Voluntariado.

6 de Diciembre de 2019
Día de la Constitución

8 de Diciembre de 2019
Segundo Domingo de Adviento

10 de Diciembre 2019
Día de los Derechos Humanos

15 de Diciembre de 2019
Tercer Domingo de Adviento

18 de Diciembre de 2019
Día Internacional del Migrante

20 de Diciembre de 2019
Día de la Solidaridad Humana

22 de Diciembre de 2019
Cuarto Domingo de Adviento

25 de Diciembre de 2019
Natividad del Señor

Enero

6 de enero de 2020
Epifanía del Señor

12 de enero de 2020
Bautismo del Señor

30 de enero
Día escolar de la No Violencia y La Paz



Tu compromiso
mejora el mundo

Colabora:
ES58 21 0322 9393 00 3300 0014



Cáritas Diocesana de Zamora



@caritas_zamora



<https://www.caritas.es/zamora/>

Cáritas Diocesana de Zamora
Plaza Viriato, 1

Teléfono: 980 50 99 94

Email:
comunicación@caritaszamora.org